

RESUMEN DE AVES CONSIDERADAS COMO RARAS O ACCIDENTALES PARA LA REPÚBLICA DOMINICANA

FRANCISCO M. RIVAS

Club de Observadores de Aves Annabelle Dod, Calle El Vergel #33, Santo Domingo, República Dominicana

A FINALES DEL 1996, el club de observadores de aves realizó viajes periódicos a la zona de Calderas en Bani. En estos viajes tuvimos la oportunidad de reportar aves como el Whimbrel (*Numenius phaeopus*) el cual no está registrado para la República Dominicana en ninguno de los libros del país ni en la guía de James Bond. Sin embargo el ave ya ha sido reportada al Departamento de Vida Silvestre del país. El Whimbrel fue visto por primera vez en una bandada de 9 individuos a final de la migración en Mayo de 1996. A partir de esta fecha hemos visto individuos separados durante el principio de la migración actual (Agosto 1996) hasta los meses de Octubre y Noviembre del mismo año. Esta ave fue vista también en la Laguna de Oviedo a finales de Octubre.

De igual manera hemos tenido observaciones esporádicas de *Steganopus tricolor* y *Phalaropus lobatus* durante los

meses de Septiembre a Diciembre llegando en ocasiones a encontrar hasta cinco individuos juntos. El club ha tenido la oportunidad de observar además, Halcones Peregrinos (*Falco peregrinus*) en Calderas, Oviedo y la oportunidad además de observar y fotografiar un juvenil de Scissor-tailed Flycatcher (*Tyrannus forficatus*) a unos 10 km del pueblo de Oviedo en la carretera que conduce a Pedernales. En la zona de Montecristi, el 6 de Enero de 1997, Nicolás López, Elvis Cuévas y yo tuvimos la oportunidad de ver una skúa (*Stercorarius* sp.), la cual no fue posible determinar la especie. El ave principio creíamos que era una gaviota (*Larus argentatus*), pero el tamaño, la forma masiva del cuerpo, el color oscuro y las manchas blancas en las alas nos hacen pensar que era una skúa.

BLACK TERN (*CHLIDONEAS NIGER*) EN LA BAHÍA DE CALDERAS, BANI, REPÚBLICA DOMINICANA

FRANCISCO M. RIVAS Y NICOLÁS LÓPEZ

Club de Observadores de Aves Annabelle Dod, Calle El Vergel #33, Santo Domingo, República Dominicana

EN LA TARDE DEL 31 DE AGOSTO DE 1996, estábamos observando aves en la zona de la bahía de Calderas, a unos 14 kms del pueblo de Bani al suroeste de la ciudad de Santo Domingo. De repente un ave cruzó la carretera y se fue rumbo a la playa volando como si fuera un Querebé (*Chordeiles gundlachi*). El ave tenía forma de un miembro del género *Sterna* pero el lomo era de un color gris oscuro. Al perseguir el ave, otra nos sobrevoló y pudimos ver el lugar de donde estaban saliendo. Cruzamos el camino que va a lo largo de la playa y encontramos una laguna que se forma temporalmente en una zona rodeada de mangles. Al llegar a la laguna encontramos un grupo como de 35 ó 40 aves volando a ras del agua como si estuvieran capturando insectos. En un pequeño islote en medio de la laguna pudimos ver un grupo de Gaviotas Comunes (*Sterna hirundo*) todavía con plumaje de verano y en medio de estas unas gaviotas mucho más pequeñas y de color muy oscuro. Las aves presentaban un color gris muy oscuro en el dorso mientras que la parte ventral variaba de un individuo a otro. Algunas aves presentaban manchas blancas en la cara y el vientre, mientras

que otras eran completamente negras en el vientre y cara con algunas manchas blancas. El pico y las patas eran de color negro. Las alas del ave posada al parecer eran más largas que la cola lo cual le daba una silueta muy alargada. Las patas de las aves eran tan cortas que al esta posarse casi desaparecían debajo del cuerpo. Unas semanas más tarde volvimos al área y observamos que el color negro del vientre y cara estaba desapareciendo y algunas aves estaban con el plumaje invernal. Estas últimas se caracterizaban por tener una mancha negra de forma muy peculiar en la punta de la cabeza. Esta mancha da la impresión de que el ave tiene un par de audifonos en la cabeza. Esta bandada fue observada hasta mediados de Octubre y luego desapareció pero aun a principios de Noviembre todavía podían verse individuos volando en alta mar. En el 26 de Octubre de 1996 observamos *Chlidoneas niger* en la Laguna de Oviedo al oeste del pueblo de Barahona.

Aparentemente, este es el primer reporte de esta ave migratoria para la República Dominicana pues no existen datos en las guías de campo ni en los reportes de vida silvestre.